

SCHULE Bildungsexperten wehren sich gegen das Kaputtsparen: „Stoppt die Ministerin!“

ÖSTERREICHS GRÖSSTES NACHRICHTENMAGAZIN

NR. 16 · 17. APRIL 2014 · Deutschland € 3,50 · Italien € 3,50 € 2,90

NEWS

WWW.NEWS.AT

Die besten Spitäler Österreichs

Gewählt von
500 unabhängigen Ärzten.
Die große Serie.



9 0043781001738 16



ORTHOPÄDIE

1

Orthopädisches Spital Speising

Ärzte: 150, davon 75 Fachärzte

Betten: 276

Durchschnittliche

Aufenthaltsdauer: 4,1 Tage

Besonderheiten: Ein Spital mit höchster Spezialisierung und viel Erfahrung bei komplizierten Eingriffen. Beim Einsatz von Knie- und Hüftgelenken sowie bei Operationen der Arme, der Schulter und der Wirbelsäule führend. Patienten werden intensiv eingebunden und auf die Operationen vorbereitet.

Kontakt: Speisinger Straße 109, 1130 Wien, 01/801 82 - 0, www.oss.at

2

SMZ Baumgartner Höhe

Ärzte: 22, davon 14 Fachärzte

Betten: 116

Durchschnittliche

Aufenthaltsdauer: 10,5 Tage

Besonderheiten: Pro Jahr werden am orthopädischen Zentrum Baumgartner Höhe rund 2.000 Operationen durchgeführt. Der Schwerpunkt liegt neben Knie- und Hüftgelenken auf Operationen bei entzündlichem Rheumatismus und Schulter-Eingriffen. Seit 1992 gibt es eine eigene Schulterambulanz.

Kontakt: Baumgartner Höhe 1, 1140 Wien, 01/91060-43001, www.wienkav.at/kav/ows/

3

KH Barmherzige Schwestern Linz

Ärzte: 24, davon 8 Fachärzte

Betten: 67

Durchschnittliche

Aufenthaltsdauer: 5,5 Tage

Besonderheiten: Klinik mit viel Erfahrung beim Einsatz von Hüft- und Knieprothesen. In den vergangenen zehn Jahren wurden diese Operationen fast 10.000 Mal durchgeführt. Ein weiteres Spezialgebiet ist die Sportorthopädie mit dem Schwerpunkt Kniechirurgie.

Kontakt: Seilerstätte 4, 4010 Linz, Seehubergasse 24-28, 1030 Wien, Tel.: 0732/7677-7252 www.bhslinz.at

4

KH Barmherzige Schwestern Wien

Ärzte: 14, davon 9 Fachärzte

Betten: 41

Durchschnittliche

Aufenthaltsdauer: 3,6 Tage

Besonderheiten: Führend im Bereich der Schulteroperationen. Abgenützte Gelenke können hier durch eine nur Schlüsselloch große Öffnung ersetzt werden. Die Zahl der Komplikationen wurde durch diesen Eingriff stark gesenkt. Der Patient kann die Klinik oft nach einem Tag verlassen.

Kontakt: Stumpergasse 13, 1060 Wien, Tel.: 01/59988-3200 www.bhswien.at

5

Landeskrankenhaus Thaya-Zwettl

Ärzte: 25, davon 17 Fachärzte

Betten: 60

Durchschnittliche

Aufenthaltsdauer: 4,89 Tage

Besonderheiten: Breites Spektrum an Leistungen. Abteilungsleiter Manfred

Weissinger entwickelte die „Zwettler Hüfte“, die idealerweise durch einen kleinen Schnitt eingesetzt werden kann.

Kontakt: Propstei 5, 3910 Zwettl, Tel.: 02822/9004-8520 www.zwettl.lknoe.at

Der medizinische Standard in Österreich, das wollen wir auf keinen Fall bestreiten, ist im internationalen Vergleich sehr hoch. Trotzdem, und das ist wiederum den wenigsten Patienten bewusst, gibt es zwischen den einzelnen Abteilungen der Spitäler große Qualitätsunterschiede. Manche Ärzte bilden sich laufend fort. Andere behandeln seit Jahrzehnte immer gleich. Einige Mediziner führen eine Operation fast täglich durch, während ihre Kollegen denselben Eingriff nur ein paar Mal pro Jahr machen. Eine Frage ist daher für jeden Patienten erlaubt: „Bekomme ich wirklich die beste mögliche medizinische Betreuung?“

Wir wollen Ihnen diese Frage im Rahmen unserer neuen NEWS-Serie beantworten. Dafür haben wir nicht weniger als 500 Mediziner in ganz Österreich angeschrieben. Sie sollten uns sagen, welche Abteilungen für sie die führenden des Landes sind. So entstand das Ranking der besten fünf Krankenhaus-Abteilungen in den wichtigsten medizinischen Fachbereiche – und die nun folgende Checkliste, die Ihnen verrät, woran Sie ein gutes und sicheres Krankenhaus erkennen:

JE ÖFTER EINE OPERATION DURCHFÜHRT WIRD, DESTO GRÖßER DIE ERFAHRUNG

Lassen Sie sich unbedingt vor einer Operation die Fallzahlen geben. Sie zeigen, wie oft ein Eingriff tatsächlich durchgeführt wird. Ein Team, das etwa nur zehn künstliche Hüftgelenke pro Jahr einsetzt, ist mit dieser Operation zu wenig vertraut. Martin Dominkus, Primar in Speising: „Ab zirka 150 operierten Hüften pro Jahr kann man sagen, dass eine Klinik aus- ▶

So wurde getestet

Die Wahl: NEWS rief 500 Ärzte in ganz Österreich auf, uns die ihrer Meinung nach besten Abteilungen in verschiedenen Fachgebieten zu nennen – und diese Wahl entsprechend zu begründen.

Das Ergebnis: Mit Hilfe der Antworten der Ärzte und Psychologen hat NEWS ein erstes Ranking erstellt. Anschließend wurden Fallzahlen, die Versorgung innerhalb des Spitals (etwa ob eine Intensivstation vorhanden ist) und Ausstattung einbezogen. So wurde schließlich das Endergebnis ermittelt.